
第３回三次市下水道使用料等検討委員会会議録  

 

日  時  令和３年３月２９日（月）  自 9： 00~至 10： 30 

場  所  みよしまちづくりセンター  ぺぺらホール  

出席者  三次市  明賀水道局長，杉原下水道課長，藤田管理係長，  

栂野主査，信田主任  

加藤産業振興部付課長  

検討委員  前川俊清委員，大谷貞子委員，津村洋委員，  

今田忠男委員，今田良造委員，村山朋子委員，  

雨田佳子委員，日南勝己委員，松重信子委員  

 

１  開会  

（事務局）皆さま，おはようございます。そして年度末のお忙しい中，万

障繰り合わせてご出席いただきありがとうございます。ただ

いまから，第３回三次市下水道使用料等検討委員会を開催し

ます。最初に前川委員長，あいさつをお願いします。  

２  委員長あいさつ  

（委員長）みなさまおはようございます。いろいろな事象が起こる中，

新しい年度に向けて，みなさまのご意見を頂戴しながら，正

しい判断をしていかなければいけないと思います。本日もよ

ろしくお願いします。  

３  議事  

（事務局）ありがとうございました。ここで，少しお時間をいただき，こ

の度の人事異動により， 4 月から使用料検討委員会の事務局

員が一部代わりますので，職員の紹介をさせていただきます。 

（職員紹介）  

それでは議事に入ります。これ以降の進行は前川委員長にお

願いします。  

（委員長）最初に，本日の会議について，市民や報道関係者など傍聴の

希望者がある場合，これを認めてもよろしいですか。  



（委  員）異議なし  

（委員長）それでは傍聴を許可することとします。  

（傍聴者１人入室）  

それでは第３回の検討委員会の議事に入ります。議事の（１）

第１回・第２回の振り返りと（２）視察した処理区の施設の状

況について一括して事務局から説明してください。  

（事務局）（（１）第１回・第２回の振り返りと（２）視察した処理区の施

設の状況についてまでを説明）  

（委員長）ここまでの説明で質問や意見はありませんか。  

（委  員）質疑なし  

（委員長）ないようなので，次に進みます。（３）使用料についての基本

的な考え方について説明してください。  

（事務局）（（３）使用料についての基本的な考え方を説明）  

（委員長）ありがとうございました。ここまでの説明について，ご質問

やご意見等ありませんか。  

      （質問なし）  

     では，引き続き説明をお願いします。  

（事務局）（（４）今後の使用料収入の見通しについてから（５）維持管理

費の見通しについてを説明）  

（委  員）職員給与費について，どのような業務をしている職員で何名

なのか。  

（事務局）建設に関わっている職員は入っていません。資本的収支で対

応します。現在 15 人いますが、 10 人を収益的収支の人件費

に充てています。  

（委  員）委託料は随意契約が主なのか。それとも一般競争入札か。  

（事務局）維持管理経費に係る大部分が随意契約です。もともとし尿の

汲取り業者にしていただいています。市民生活に必要な業界

ですので，法に基づいて随意契約としています。ですが単価

設定など厳格にチェックして適正に処理しています。  

（委  員）見えにくい。  



（事務局）一般競争入札でないため，そうだと思いますが，適正に対応

しています。  

（委  員）資料１の維持管理経費の見通しを見ると修繕料は横ばいとな

っているが，処理場の機器の更新は考慮しないのか。  

（事務局）更新費用は含まれていません。簡単な修繕は含まれています

が ,大規模な施設の更新は資本費で対応します。  

（委員長）他にありませんか。  

４０ページの平成３０年度の特排の数字が少ないのは，何か

理由があるのか。  

（事務局）これは，企業会会計へ移行するのに，打切り決算としたため  

です。  

（委員長）はい。他にはありますか。ないようなので，次に進みます。

（６）経費回収率についての説明をお願いします。  

（事務局）（（６）経費回収率について説明）  

（委員長）ありがとうございました。ここまでの説明について，ご質問

やご意見等ありませんか。  

（委  員）５２ページですが，逆にいつまでがまんできるのか。いつま

でにどれだけの料金を上げなければ経営がもたないのか。  

（事務局）そのことも含めて委員の皆さんに検討いただきたいと思いま

す。現状は厳しいので，できる限り早くと考えます。しかし，

市民の皆さんにご負担いただく話ですので，時間をかけて協

議していきたいと思います。  

     短期，中期，長期的にお示ししたいと思います。  

（委員長）いつまで我慢しなさいということになろうかとも思います。

次回以降，  

（委  員）丁寧な説明と資料でよくわかった。大変なことをしていると

感じた。三次に住んで良かったと思うのが，環境が良い，公共

料金が安いというイメージを持ちたい。近隣の市はどのよう

にされているのか。三次が良くなってほしいと思う。  

（事務局）他市町の状況は次回出したいと思います。県内では，ちょう



ど真ん中くらいです。呉市は，抜本的な料金改定をして，トッ

プの料金になりました。  

（委員長）他にありますか。  

（委  員）実は大変重たいことだと責任を感じている。有収水量にも大

きく関係するが，三次市の人口がどのように推移していくと

して資料になっているのか。  

（事務局）次回，わかりやすい資料をお示しします。  

（委員長）他にありますか。  

     では、「（７）経営改善に向けた取組みについて」をお願いし

ます。  

（事務局）（（７）経営改善に向けた取組みについて説明）  

（委員長）はい，何かご意見はありますか。  

（委  員）２０ページと資料３の数字が違うのではないか。  

（事務局）すみません。早めに修正して郵送します。ありがとうござい

ます。２０ページの数値が正しいです。  

     また，令和２年度の決算数値を反映したものをわかり次第お

示しします。  

（委  員）不明水は結構多いのか。マンホールに結構入るのではないか。  

（事務局）降雨の際，入ることが多く，下水道計画などでは１割を見込

んでいます。しかし，不明水なのでどれくらいかについては，

わからない状況です。  

（委員長）他にありませんか。  

     では最後に，これまでのことに関してご意見はありますか。  

     ないのでしたら，本日の会議を終わりたいと思いますがいか

がですか。  

     （委員  了承）  

     それでは，事務局にお返しします。  

（事務局）（職員から人事異動のあいさつ）  

      

８  閉会  



（事務局）  長時間にわたり，ありがとうございました。  

     次回の第４回について，おおむね６月にと考えています。  

早めに皆様にご都合を伺い，日程を決めていきます。本日は

ありがとうございました。  


